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( 本 报 讯 ） 说 话 风
格平静、轻松，有时甚
至会插入意想不到的幽
默，那是伊联 （PBNU)
总 主 席 斯 达 谷 （ K H 
Yahya Cholil Staquf)
给人的形象。 印度尼西
亚最大的伊斯兰组织之
一，担任2021-2026年
总主席的任务引起了公
众的关注。

伊联总主席也是民
族复兴党的辅导，斯达
谷长老成功击败了赛义
德长老（KH Said Aqil 
Siroj）。为了探索他在
指挥伊联PBNU方面的领
导方向，“印尼传媒”
记者Ade Alawi 和 Dhika 
Kusuma Winata在伊联
办公室（Jalan Kramat 
Raya164号）繁忙的日程
中采访了俗称Gus Yahya
的55岁总主席。这是摘
录：

您如何解释在第 34 
届 伊联大会上 竞选总主
席中的胜利？

斯达谷说：分支机
构接受了我的提议，并
同意我在此之后在伊联
NU内做什么，即巩固组
织，使这个组织，变得
更加团结一致。第二，

肯定伊联的存在，是为
所有人谋取福利。

您的胜选是否表明
伊联NU在长期以来的领
导再生？

我不知道各方的估
计，但这从一开始就是
我的估计，因为我会见
了分支机构和地区的领
导，我是面对面的。我
在代表大会之前会见了
4 7 4 个 分 支 机 构 ， 我 知
道他们在想什么。我提
出了一个他们同意的提
议，我回答了他们对我
的反对等等。

当你在底层时，你
与支持者的政治协同是
怎样的？

一起工作，伊联机
构将不再单独工作，而
是与其他各个级别的执
委会一起工作。在我看
来，最有趣的事情是团
结的问题，因为到目前
为止我们的情况是在组
织上不够连贯。这些组
织要素中的每一个都较
少相互联系。通过提议
启动整合策略，使其保
持一致，可以建立更完
整的团结，这是最有趣
的。这是分支机构和地
区最需要的。

有些人担心你作为
总主席后会有问题，因
为你非常亲近以色列。
你如何解决？

即使我被认为与以
色列有关系，但实际上
可以说是纯粹的诽谤。
分支机构知道我在做什
么，无论如何他们都投
票 给 我 。 无 论 他 们 对
我、犹太人和其他人的
看法如何，他们都同意
我的看法。

以色列政府及其盟
国秘密游说印尼政府，
要求印尼与以色列建立
外交关系。你的回应？

我 们 与 以 色 列 的
问题是，以色列尚未完
全融入二战后的新世界
秩序，因此有一种立场
认为以色列的边界尚未
完全确定。然后它被以
色列政府暂时使用。例
如，对实际上是邻国领
土的各个地区提出单方
面主张，例如以前属于
约旦的约旦河西岸，以
及以前属于叙利亚的戈
兰（高原）等等。

现 在 ， 如 果 我 们
真的必须与以色列的关
系正常化，就必须有一
系列关于承认存在的协
议，其中包括以色列边
界的定义。它必须是其
中 的 一 部 分 。 好 吧 ，
我们承认以色列，但限
制是什么？必须到达那
里。如果没有，那么你
不能承认。

根据伊斯兰大学学
者的研究，千禧一代和
政府公务员之间的宗教
保守主义，即Wahhabi 
salafi的理解有所加强。
事实上，研究报告中指
出，激进主义和不宽容
也得到了加强。你的回
应？

在 我 看 来 ， 我 们
必 须 按 比 例 放 置 。 如

果这只是一个生活方式
的问题，一个礼拜学校
的问题，那没有问题。
例如，如果人们谈论现
代化裤子，请继续。额
头黑了，没关系，因为
也是自己的额头。只要
你不干涉到印度尼西亚
共和国的统一国家、建
囯五原则（Pancasi la）
、1945年宪法和殊途同
归人（Bhinneka Tunggal 
Ika）。

这是否意味着宗教
表达是自由的？

自 由 吧 ， 这 是 每
个人的个人问题。但是
印 度 尼 西 亚 共 和 国 的
统一国家、建国五原则
Pancasila、1945 年宪法、
殊 途 同 归 （ B h i n n e k a 
Tunggal Ika)是绝对要
求 ， 这 样 我 们 才 能 和
平共处。那么我们所有
人，无论是什么人，如
何能够和平共处。特别
是如果你是穆斯林，那
只是额头的不同颜色。
这 只 是 不 同 的 宗 教 ，
我们必须和平共处，真
的。所以，问题不在于
主 张 对 方 立 场 的 真 实
性，而是无论我们的个
人观点如何，我们都可
以和平共处。

预计伊联将在2024
年总统大选中被拉入竞
选漩涡。你对此有何反
应？

首先，我已经多次
强调，我不想成为总统
或副总统候选人，我不
想要伊联（PBNU）有总
统或副总统候选人。并
且，伊联不会在制度上
参与任何政治竞争，包
括 2024 年总统大选。我
们将努力成为沟通的桥
梁，从现在开始，我们
希望尽可能努力地开展
工作，以便印度尼西亚
的所有政治利益相关者

远离伊联，停止将宗教
作为政治的武器。

您被选为伊联主席
后佐科总统在茂物宫会
见了您。总统的信息是
什么？

首先，佐科强调他
的 理 解 ， 伊 联 （ N U ）
是所有国家都需要的元
素，是所有国家最需要
的战略元素，所有国家
都有兴趣照顾伊联NU的
存在。感恩天，这对我
们来说是一个非常积极
的理解。其次，政府准
备与 伊联NU 合作，推
出造福整个国家和各省
的议程，因为我之前说
过，我们希望维护NU 的
立场，为所有人的利益
提供包容性服务。

过 去 一 段 时 间 ，
伊 联 中 央 P B N U 管 理
中，有很多民族复兴党
（PKB)的元素。将来会
不会一样？

不只是PKB，过去
也有其他党派的，我想
以后也一样。

会不会保留党的元
素？

保持，但不是一种
颜色。不要颜色一样，
这样他们就可以互相控
制，这样任何一方都不
能垄断伊联。所以，伊
联的位置还是可以保持
在中立的立场。

总统在大会开幕时
还向伊联NU青年提供了
土地优惠。你是如何回
应这个提议的？

是的，感谢上帝，
我们稍后再试。昨天（
茂物宫的会议）由总统
重复。上帝愿意，总统
先生的（提议），我们
会尽量处理好。当然，
我 们 必 须 准 备 组 织 工
具，这个，那个，这是
一项单独的工作。（莉
丽）

伊联新总主席说明今后发展走向
停止将宗教工具作为政治武器

伊 联 ( P B N U ) 总 主 席 斯 达 谷 长 老
（KH Yahya Cholil Staquf )


